
港股报价显示颜色为，上涨绿色、下跌红色，与A股报价显示颜色
正好相反。一些行情软件商提供的行情走势颜色可以重新设定，港股
通投资者在使用行情软件时应当仔细检查软件的参数设置，避免惯性
思维带来的风险。

A股买卖申报数量单位为每手100股，而港股1手所包含的股票
数量由发行公司自行决定，如每手500股、1000股或2000股。投
资者在对港股进行买卖申报时需要特别注意。

A股是T+1交易，即今天买的股票到明天才能卖，而港股可以T+0
交易，也就是当天买的股票，当天可以卖掉。

A股在大部分情况下（除新股上市首日外）都实施涨、跌幅限制，
风险警示股票和未完成股权分置改革的股票涨、跌幅均为5%，其他
大部分股票和基金的涨、跌幅均为10%。港股不存在涨、跌幅限制。

港股与A股的不同之处

报价
显示颜色
不一样

涨、跌幅
不一样

交易制度
不一样

买卖申报
数量单位
不一样
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您和港股之间 需要招商银行

□记者 宋锋辉

日前，有媒体报道，上海已选定蚂蚁
金服、中国商飞、大众点评及爱奇艺，作
为战略新兴板首批挂牌企业，通过这4家
优质公司发挥示范效用。按当前筹备进
度，战略新兴板最快有望于明年4月正式
推出。

《洛阳晚报》记者从市金融办了解
到，我市已组织部分企业参加了省金融
办举办的关于战略新兴板的培训会。我
市下一步也将举办类似的培训会。

战略新兴板由全国政协委员、上海
证券交易所理事长桂敏杰于2014年3月
4日首次提出。

近年来，我国不断推动经济结构改
革，推动经济转型升级。在这一过程中，
一些从事新兴产业的企业，一方面面临
着巨大的发展机遇，另一方面也面临着
重重困难，其中资金问题尤为重要。

资本市场是现代金融的重要组成部
分，金融又是现代经济发展的核心。利
用好资本市场有利于经济结构的调整和
转型升级。同时，我国多层次资本市场
已经基本搭建完成，下一步需要重点考
虑如何发挥现有市场的作用，更好服务
实体经济发展，增强资本市场的包容
性。未来多层次资本市场建设的一个重
要目标在于支持和服务更多的新兴产业
发展。

另外，在战略新兴板被提出的前后，
A股市场表现出“沪弱深强”的格局。
2014年1月，财务分析专家贺宛男在一
篇公开发表的文章开头这样写道：随着
2014年1月8日“打新”正式启动，如芒
在背的上证所更如吞下苦果，日子一天
比一天难过。（上证所）13多万亿元流通
市值，一天才成交500亿元至600亿元；
而深市流通市值不及你一半，成交超过
1000亿元。”

因此，上海证券交易所提出设立战
略新兴板被视为在寻找突破口。

那么，战略新兴板与目前现有的创
业板是否有冲突呢？

据桂敏杰介绍，计划设立该板块的
背景是我国资本市场对创新、对战略新
兴产业的支持还不够。服务对象为规模
稍大、已过成长期、相对成熟的战略新兴
产业企业。

也就是说，创业板服务于处于创业
阶段、中小规模的企业，而战略新兴板
则服务于规模稍大、已经过了创业期的
企业。

今年5月，在上海举行的“上证2015
中国股权投资论坛”上，上海证券交易所
副总经理刘世安表示，战略新兴板建设
方案主要有三大核心内容：定位、上市条
件、制度安排。

在上市条件方面，战略新兴板将更
具包容性，企业的持续盈利能力将被关
注，而静态时间节点上的盈利规模将被
淡化。另外，在传统的“净利润+收入”
的标准之外，还将引入以市值为核心的
财务指标组合，增加“市值+收入”“市
值+收入+现金流”“市值+权益”等多种
财务标准，形成多元化上市标准体系。
更为宽松的是，企业即使暂时达不到要
求也将被允许上市融资。

据市金融办工作人员介绍，我市下
一步将筛选一批重点企业进行培育，为
登录战略新兴板做好准备。

战略新兴板
有望明年推出
我市早已展开备战工作

□记者 宋锋辉

今年上半年A股在全球股市中
独领风骚，从年初至6月底，创业板
指数涨幅超过90%，上证综指和深
证成指的涨幅均超过30%，远优于
去年遭受重创，今年大幅反弹的俄罗
斯股市（俄罗斯 RTS 的涨幅约为
17%）。如果不是6月下旬的暴跌，
这些数字还会更加喜人。

A股近期的暴跌和大幅震荡，也
让许多投资者忧心忡忡。不少人在
寻找A股之外的投资机会，其中有
人把目光投向了港股。

今年上半年，恒生指数涨幅超过
11%，而恒生国企指数涨幅不足
10%。从中可以看出，与内地相比，

港股上半年涨幅并不大，尤其是在香
港上市的内地公司，与A股相比涨幅
更小。

港股整体涨幅小，并不意味着港
股中没有涨幅巨大的个股。统计数
据显示，上半年百灵达国际控股涨幅
超过了8000%，登上涨幅榜榜首，位
居 第 二 的 集 成 伞 业 涨 幅 接 近
3000%。专业人士指出，港股中涨
幅巨大和跌幅巨大的多是小盘股和
庄股，对把握港股的投资热点帮助不
大，但是，这些数据反映出港股交易
日渐活跃。

另外，通过数据统计不难发现，
上半年港股中涨幅较大的，有不少是
在香港上市的内地企业，有些还是同
时在港股和A股上市的公司。业内
人士指出，随着A股的上涨，港股中
一些个股估值就显得偏低了，因此受
到投资者追捧。

展望下半年，投资机构普遍认
为，港股的估值优势仍在，特别是内
地、香港基金互认正式启动，加上深

港通和QDII2逐步推进，资金有望继
续“南下”，港股下半年有望迎来一波
新行情。

中信证券发布的下半年港股投
资策略报告认为，从估值水平和盈利
能力来看，港股具备明显估值优势，
位处价值洼地；而在金融周期下半
场，在大类资产配置往股市转移的大
趋势下，资本会主动寻找并填平价值
洼地以获得升值收益，因此前期滞
涨、业绩优势明显、处于价值洼地的
港股的补涨潜力不容忽视。

港股
下半年风景更好？

财富·关注

□记者 宋锋辉

近日，A股暴跌，而港股相
对抗跌，加上上半年港股涨幅
不大，相对估值优势显著。有
机构认为，下半年港股可能迎
来一波新行情。于是，很多人
想炒港股。在内地炒港股，以
往只能通过沪港通进行，现在
有招商银行一卡通也可以炒港
股了。

成熟理性的
港股受青睐

“听你这么一介绍，我觉得港股挺
不错的。我能投资港股吗？”小花问。

“当然可以了，现在有招商银行一
卡通就可以炒港股了。”小招说。

“有这么好的事儿，快给我说说。”
“是这样的，只要持有招商银行金

葵花卡、钻石金葵花卡或私人银行卡，
就可以免费办一张招商银行香港分行
的一卡通，本人不用赴香港就可以拥有
一个跟香港居民一模一样的港股投资
账户哦！”

“可是，我没有招商银行的卡，怎么
办？”小花问。

“赶紧办一张啊，这个卡办理起
来也很简单。只要在招商银行有一
定额度的人民币资产，并有有效期
在半年以上的港澳通行证、居民身
份证即可办理。”

“哪些才算是人民币资产呢？”小
花问。

“资产可以是人民币存款，也可以
是理财产品、基金、国债等资产。哎，你
干啥去？我还没说完呢。”小招望着小
花的背影说。

“我得赶紧去招商银行办个卡，回
头再聊。”小花边说边走。

最近，A股下跌，很多股民
闷闷不乐，新股民小花就是其
中一个。她的郁闷被同学小招
看出来了，小招便问其原因。

小花说：“我的股票被套
了，你说我能开心起来吗？”

“原来是这样啊，那你以后
可以试试投资港股。”小招说。

“我没有了解过，不知道怎
么做啊。”

“不要紧，我来告诉你。”小
招说。

港股就是在香港联合交易
所上市的公司的股票。香港的
股票市场比国内的成熟、理性，
对世界行情反应灵敏。

当然了，港股与A股有很
多不同的地方。

有了招商银行卡就能炒港股
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